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i acompanyament de les unitats de convivència que ocupen 
sense títol vivendes del parc públic de la Generalitat .

I insistisc en el fet, que ja li he comentat, que des del 2017 
hem recuperat 544 vivendes . I els informe que tenim quasi 
500 expedients en tramitació . Els governs de la dreta ens 
van deixar més de 1 .600 vivendes ocupades per falta de 
manteniment i control sobre el parc públic .

A mi em posa molt trist pensar que hi ha grups polítics que 
tinguen com a prioritat política expulsar famílies vulnerables 
en un moment com aquest, em pose molt trist . I em sembla 
una falta de responsabilitat . Perquè vostés no treballen, com 
diu vosté, per a protegir a les famílies; vostés treballen per 
a estigmatitzar a les famílies, per a afonar a les famílies més 
pobres . I nosaltres, en canvi, no anem a deixar a una sola 
família vulnerable sense casa .

Per favor, revisen les seues prioritats . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, vicepresident .

Següent pregunta, de l’il·lustre diputat José Ciscar 
Bolufer que pregunta a la consellera de Justícia, Interior i 
Administració Pública .

Senyoria, té vosté la paraula .

El senyor Ciscar Bolufer:

Moltes gràcies, senyor president .

Señora consellera, traemos al pleno hoy esta pregunta 
porque en su comparecencia del pasado día 7 de mayo nos 
dejó especialmente preocupados . Vino usted a decir que la 
respuesta al atasco de la justicia valenciana tras la pandemia 
no se va a resolver con más recursos sino optimizando los 
que ya existen .

Y, claro, tras esa afirmación el interrogante que nos surge 
es el siguiente: Si usted no ha sido capaz de optimizar en 
tiempos de normalidad los recursos de los que dispone, 
¿cómo nos garantiza que lo va a hacer ahora en la situación 
tan complicada como la que viene?

Nos llamó también la atención que anteayer dijera que es 
muy crítica con las decisiones que está tomando el Consejo 
General del Poder Judicial y el Gobierno de España . Y es que 
da la impresión de que usted lo que quiere es quitarse de en 
medio y que la responsabilidad ante el colapso judicial que 
viene sea de otros . Pero no se confunda, porque ese colapso 
le va a pillar a usted también .

Mire, la parálisis de su departamento está haciendo un daño 
enorme en estos momentos . Ha transcurrido ya un mes 
desde que se conocen las medidas procesales y organizativas 
aprobadas por el Decreto ley 16/2020 . Muchas de esas 
medidas dependen de medios tecnológicos que son de su 
competencia .

Una de las medidas estrellas del decreto ley para evitar el 
atasco es la celebración de vistas telemáticas . Eso hoy es 
misión imposible . Las vistas, para que se puedan celebrar con 
las debidas garantías procesales, requieren de medidas para 
reforzar e implementar los medios tecnológicos existentes .

Por ejemplo, programas de videoconferencia fiables, ampliar 
la cobertura de red para que puedan celebrarse vistas 
de modo simultáneo . Contratar las asistencias técnicas 
necesarias ante cualquier desconexión o dificultad técnica 
que pueda interrumpir una vista .

Y a estas alturas, más allá de responsabilidad a los demás, 
¿nos puede decir qué está haciendo usted? Porque tenemos 
la sensación de que es nada . Y, por si fuera poco, las medidas 
de protección y seguridad llegan con retraso, especialmente 
las mamparas de separación .

Usted dijo aquí que iban a estar la primera semana de junio . 
No van a estar la primera semana de junio, ni la segunda, y 
veremos si la tercera .

Tal es el retraso que, para salir al paso, han tenido que 
comprar, como medidas de protección, rollos de plástico film, 
para entendernos, el plástico que se utiliza para envolver 
alimentos o para embalar mercancías .

Es curioso, ustedes son capaces de poder contratar a la 
velocidad del rayo algo que no está normalmente en el 
mercado, como un hospital de campaña, pero luego les 
cuesta horrores encontrar algo tan sencillo como son unas 
mamparas .

¿Qué tiene que decir al respecto, señora consellera?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyor Ciscar .

Li contestarà l’honorable consellera . Té vosté la paraula, 
consellera .

 
La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gràcies, senyor president .

Buenos días, señor Ciscar .

Mire, la situación en la que está la justicia valenciana en este 
momento, 20 .000 juicios suspendidos, más todo el atasco 
derivado de la crisis económica a la que esta crisis sanitaria 
ha dado lugar, claro que es responsabilidad mía .

Y le puedo asegurar que vamos a trabajar codo con codo 
tanto con el Ministerio de Justicia como con el Consejo 
General del Poder Judicial, para que todas las medidas 
que han sido incorporadas a ese decreto ley que se 
está tramitando ahora como proyecto de ley, podamos 
implementarlas lo más rápido posible .
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Pero ese decreto ley que ahora, insisto, se está tramitando 
como proyecto de ley, incorpora, señor Ciscar, una gran 
parte de las medidas dirigidas a optimizar los recursos que se 
propusieron por parte de la conselleria . Y le puedo asegurar 
que estaremos ahí, incorporándolas .

Y también aplicaremos todos los planes de actuación y los 
planes de choque que se están elaborando ahora por parte 
del consejo y con el ministerio . Puede estar usted muy seguro 
que, desde luego, es una misión, es una responsabilidad, 
y vamos a trabajar para sacar a la justicia adelante . 
(Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Senyor Ciscar, per acabar de formular la pregunta .

El senyor Ciscar Bolufer:

Moltes gràcies, senyor president .

El retraso que ustedes llevan no me lo puede discutir, no me 
lo puede negar, porque sabe que es una realidad . Es que no 
están tomando medidas, señora consellera .

Mire, esto es una foto de una sala de vistas en Andalucía, 
Audiencia Provincial de Sevilla, la sala donde se celebró 
el juicio del mayor caso de corrupción de España . Hay 
metacrilatos, hay fundas para los micrófonos . Esto es una 
sala de vistas optimizada para celebrar juicios .

Y esto es una foto publicada en un medio digital del mundo 
jurídico, un medio serio, de un juzgado de lo penal en la 
Comunidad Valenciana, con un plástico film. Esto, más que 
una sala de vistas, parece una pista de bádminton . Esa es la 
realidad, señora consellera, que tenemos .

Es que, de verdad, escuchándola a usted, parece que sí, que 
todo es perfecto, pero no lo es, ni muchísimo menos . Mire, 
es que la gestión que ha hecho usted del plan de desescalada 
es un absoluto caos . Empleados públicos que se acostaron la 
noche antes de entrar en la fase 2 judicial, sin que supieran 
si al día siguiente tenían que ir a trabajar o no tenían que ir a 
trabajar .

Esa es la realidad . Mire, no les importa, al Botànic no le 
importa la justicia . Y le voy a decir por qué . A los juzgados 
acuden personas vulnerables para rescatar sus derechos . 
¿Entiende el binomio? ¿Le suena? Personas y derechos .

Pues bien, la comisión especial de estudio para la 
reconstrucción, el Botànic, en este caso, con el voto también 
de Ciudadanos, rechazó que se pidiera un informe a la sala de 
gobierno del Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad 
Valenciana y a la fiscalía de la Comunidad Valenciana.

Y rechazó que compareciera el presidente del Consejo 
del Colegio de Abogados de la Comunidad Valenciana . Yo, 
cuando le digo esto, ¿a usted le parece bien?

¿De verdad que no le produce vergüenza? ¿Le parece bien 
que en la propia sede de la soberanía del pueblo valenciano 
se silencie la voz y la palabra de los operadores jurídicos más 
importantes de la Comunidad Valenciana?

¿Es que en la reconstrucción social y económica, la justicia 
en esta comunidad no tiene nada que decir? Mire, le voy a 
decir lo que me parece a mí . A mí me parece sencillamente 
lamentable .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència la vicepresidenta primera de les Corts 
Valencianes, senyora María José Salvador Rubert)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Pera finalitzar en la formulació de la resposta, té la paraula 
l’honorable consellera . Quan vullga, senyoria .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gràcies .

Vamos a ver, mire, en primer lugar, he sido crítica con los 
servicios mínimos que se han mantenido desde el 14 de 
marzo hasta prácticamente este jueves 2 de junio, se han 
mantenido los mismos servicios mínimos durante todo 
el tiempo, cuando en este país mucha gente se tuvo que 
incorporar a trabajar .

Entiendo que la justicia es un derecho fundamental y que 
no podía estar parada durante tanto tiempo . Por eso, lo 
que pedí es que se iniciara una fase transitoria previa al 
desescalamiento . Por ejemplo, levantar la suspensión de los 
señalamientos de los juzgados de lo social .

¿Sabe usted, señor Ciscar cómo van a encontrarse? Estos 
juzgados van a ser de los que más carga de trabajo van a 
tener, no solo por lo que se ha suspendido, sino por todos los 
despidos, los cierres .

Por eso era importante iniciar una fase transitoria que 
he pedido en todas las videoconferencias, y que muchas 
comunidades autónomas, muchas, y algunas gobernadas por 
el Partido Popular apoyaron reiteradamente mi petición .

Esto por una parte . En segundo lugar, mire, usted ya habló 
de esa foto y la trajo el día de mi comparecencia . De verdad, 
insisto, a mí me gustaría que usted visitara las sedes 
judiciales donde se han realizado ya más de 75 actuaciones 
para poner todas las mamparas necesarias, para garantizar la 
protección y la salud de los trabajadores .

Se lo dije el día de la comparecencia, señor Ciscar, tres 
millones de euros llevamos invertidos en medidas de 
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protección . Y un esfuerzo encomiable de los funcionarios de 
la conselleria, tanto de la modernización de la justicia como 
del servicio de infraestructuras, que están trabajando doce 
y catorce horas diarias, de lunes a domingo, para garantizar 
todas esas medidas de seguridad .

Claro que tenemos un plan, un plan que va de la mano 
también, insisto, de órgano de gobierno y Ministerio 
de Justicia . Un plan, señor Ciscar, que ha pasado por 
implementar en un tiempo récord sistemas que han 
favorecido la celebración de todas las videoconferencias que 
hasta ahora han tenido lugar en esta comunidad sin ningún 
problema .

También para la celebración de las vistas, que Elche ya 
tiene programado para los juzgados de lo contencioso-
administrativo y el juzgado de lo social . Estamos trabajando, 
y mucho, y ya tenemos licitado y se cierra el plazo para 
presentar las ofertas del nuevo sistema de gestión procesal, 
17 millones, 17 .

Ustedes gobernaron veinte años y no hicieron nada . 
(Aplaudiments)

En definitiva, señor Ciscar, a nosotros nos preocupa la 
justicia, en un tiempo de crisis más que nunca, porque lo que 
queremos, desde luego, es rescatar a las personas y ahí los 
tribunales tienen un papel fundamental .

Por eso, no solamente apoyamos la justicia con recursos 
materiales y personales, sino que también respetamos 
la independencia de los jueces, no como pasaba cuando 
gobernaban ustedes .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Mantinguen silenci, senyories, i el respecte a aquesta 
sessió parlamentària, i facen ús de la paraula quan 
corresponentment la tinguen .

Passem a la següent pregunta de l’ordre del dia, pregunta 
número 304, formulada per la diputada Pilar Lima Gozálvez, 
del Grup Parlamentari Unides-Podem, al conseller 
d’Educació, Cultura i Esport, sobre la provisió de dispositius 
electrònics per superar la bretxa digital de l’alumnat .

Pregue silenci. Saben que tenim dificultats. La il·lustre 
diputada, la senyora Lima, només compta amb una intèrpret 
en aquestes sessions parlamentàries, i per tant pregue silenci 
per facilitar que se puga formular correctament la pregunta .

La senyora Lima Gozálvez:

Muchísimas gracias, señora vicepresidenta .

Señor Marzà, a veces parece que siempre estamos hablando 
de los déficits o de las cosas mal hechas, de las cosas que 

faltan por hacer . Pero también tenemos que hablar de las 
cosas que se han hecho bien y reconocer el buen trabajo 
realizado, suyo, al frente de la conselleria de educación y de 
todo su equipo .

Tenemos que valorar que se han ampliado los centros de 
educación infantil, de educación primaria, también los 
centros adicionales en educación secundaria obligatoria . Se 
han eliminado parte de los barracones y, si las inversiones 
previstas llegan a buen cauce, se eliminarán en pocos años .

La verdad es que también valoramos que al inicio de esta 
crisis sanitaria han reaccionado, han informado y han estado 
coordinándose con la comunidad educativa, con una serie 
de medidas, como las aulas virtuales, las bibliotecas, todo lo 
relativo al plan Mulan .

También, todos los bonos de comedor que aseguran la buena 
alimentación de nuestros alumnos y alumnas .

Estamos viviendo momentos difíciles, excepcionales, y 
esto demuestra, una vez más, la debilidad de los servicios 
públicos, que durante años han estado maltratados, 
desmantelados, desatendidos por políticas que no 
gobernaban por la mayoría, sino solo por unos pocos .

Pero, al mismo tiempo, siento la tranquilidad y la esperanza 
de ver que la Comunitat Valenciana tiene un gobierno 
progresista, el govern del Botànic, que nos da cierta 
tranquilidad al respecto .

Pero, es cierto que nadie, y mucho menos las familias, 
estábamos preparadas para esta situación de pandemia . Y, 
si hablamos de las familias y su situación de vulnerabilidad 
que ya la vienen arrastrando, pues mucho menos preparadas 
estaban .

Además, señor Marzà, si a esto añadimos el factor de la 
infrafinanciación valenciana, se hace mucho más difícil 
gestionar lo público . Lo comentó Pablo Iglesias, cuando fue el 
único diputado nacional que puso sobre la mesa el tema de la 
infrafinanciación valenciana, y logró meterlo en el acuerdo de 
gobierno progresista entre PSOE y Podemos .

Un presupuesto que no se llegó a aprobar, pero que ya veía 
reflejado un aumento del más del 60 % para el País Valencià.

Sí que es cierto que aquí hablamos de 100 .000 hogares, 
que viven con menos de 900 euros, sin acceso a internet . 
Por eso, hablamos de la brecha digital, que tiene previstas 
las desigualdades sociales, y la brecha digital acaba 
convirtiéndose en una brecha educativa .

Y esto trae, como consecuencia, un alejamiento del 
alumnado, de las herramientas incluso de sociabilización con 
sus compañeros y compañeras, aumenta la frustración para 
seguir sus estudios, y además favorece el alejamiento y el 
enfado con el sistema educativo .

Es cierto también, y pongo en valor, el reparto de 14 .000 
dispositivos electrónicos a hogares con conexión a internet, 
que han significado un gran alivio. Pero pensamos que 
debemos seguir reforzando todas las medidas del escudo 
social valenciano .


